
朋友圈“精装修”为哪般？
纪 玉
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    本报讯 第十六届上海知识产权国际论

坛昨天举行。上海市委书记李强在论坛开幕
前会见了世界知识产权组织总干事弗朗西

斯·高锐一行。
李强代表市委、市政府感谢世界知识产

权组织对上海发展尤其是知识产权工作的关
心支持。他说，当前，我们正在按照习近平主

席对上海工作的重要指示精神，加快建设“五

个中心”，全力推进三项新的重大任务落地落
实。知识产权保护是激励创新的基本手段，是

上海提升城市能级和核心竞争力的战略支
撑。上海高度重视知识产权事业，着力强化知

识产权创造、知识产权保护、知识产权运用。
在新一轮对外开放进程中，将以更大力度对

接国际通行规则，加强知识产权保护，为促进
创新创业打造更好发展环境。希望进一步加

强与世界知识产权组织在知识产权转化运
用、仲裁调解、人才培养、国际交流等领域合

作，加快把上海建设成为亚太地区知识产权
中心城市。

弗朗西斯·高锐表示，将积极深化与上海

在知识产权领域的务实合作，助力上海早日
建成亚太地区知识产权中心城市。

市领导陈群参加会见。
本报讯 由国家知识产权局、世界知识产

权组织和上海市人民政府共同主办，上海市
知识产权局承办的第十六届上海知识产权国

际论坛昨天在沪开幕，本届论坛主题为“加强

知识产权保护国际合作 打造国际一流营商
环境”。国家知识产权局局长申长雨、上海市

市长应勇出席开幕式并致辞，世界知识产权
组织总干事弗朗西斯·高锐作主旨演讲。上海

市副市长陈群、世界知识产权组织副总干事
王彬颖出席。

申长雨在致辞中表示，中国政府始终高
度重视知识产权保护，国家知识产权局认真

贯彻落实习近平总书记重要指示精神和党中
央、国务院决策部署，主动把知识产权工作放

到营造国际一流营商环境和促进高水平对外
开放的大局中去思考、去定位、去谋划，在更

好保护外资企业合法权益、提高知识产权审

查质量和审查效率、完善惩罚性赔偿制度等
方面取得一系列新的成效，得到了国内外的

高度认可。上海作为中国改革开放的排头兵，
创新发展的先行者，也是中国知识产权事业

发展的示范者、引领者。在即将开幕的第二届
中国国际进口博览会上，国家知识产权局将

与上海市共同努力，采取更加严格的措施，有

效保护知识产权，为进博会的成功举办提供
有力支撑。

应勇在致辞中表示，知识产权一头连着
创新，一头连着市场，上海始终高度重视知识

产权工作。近年来，我们聚焦建设亚太地区知
识产权中心城市，着力完善知识产权政策法

规体系，努力构建适应发展、接轨国际的知识
产权保护和服务体系，推动城市创新创业浪

潮更加澎湃激荡、蓬勃涌动，上海的专利、商

标、版权等知识产权主要指标均实现了快速
增长。当前，上海市委、市政府正按照习近平

总书记对上海工作的重要指示精神，全力以

赴落实三项新的重大任务，持续办好中国国

际进口博览会，加快建设“五个中心”，这也要
求必须把加强知识产权保护摆在更加重要的

位置。我们将着力打造知识产权保护高地，加
快形成尊重知识价值的营商环境。期待与会

嘉宾分享远见卓识，碰撞思想火花，为知识产
权工作凝聚新的共识、开启新的思路、注入新

的动力，对上海知识产权工作多提宝贵意见

和建议。
弗朗西斯·高锐在主旨演讲中表示，上海

正日益成为亚洲知识产权中心城市，世界知
识产权组织希望与中方共同努力，在国际层

面上更好推动知识产权保护。
本届论坛上，来自世界知识产权组织以

及近 20个国家和地区的知识产权行政管理
部门、外国商会、科研机构和企业等专家和代

表就“工业品外观设计与品牌的国际保护”
“外观设计的知识产权保护国际研讨会”“共

建知识产权国际运营体系，促进知识产权转
化运用”等话题进行深入探讨。

李强会见世界知识产权组织总干事一行希望进一步加强合作

加快建成亚太知识产权中心城市
第十六届上海知识产权国际论坛开幕，申长雨应勇致辞，弗朗西斯·高锐作主旨演讲

    本报讯 市委书记李强昨天上午分别会

见了来沪出席第 31次上海市市长国际企业
家咨询会议的咨询会议首任主席、美国史带

公司董事长兼首席执行官格林伯格，咨询会
议前主席、瑞典银瑞达公司董事长沃伦伯格。

李强感谢两位企业家长期以来积极参与
咨询会议的组织举办，为上海经济社会发展

出谋划策、贡献智慧。他说，当前，我们正在按

照习近平主席对上海工作的重要指示精神，
加快建设“五个中心”，加快实施三项新的重

大任务，持续办好中国国际进口博览会。这不

仅是上海发展的重大机遇，也为中外企业带
来新的发展商机。史带公司、银瑞达公司作为

全球知名企业，多年来在各自行业领域与上
海有着良好合作，是上海改革开放的见证者、

参与者。欢迎继续扎根中国、扎根上海，加大
投资力度，拓展产业布局，把更多新业务、新

项目放在上海，把更加丰富的产品服务带到

上海。我们将始终秉承开放态度，不断优化营
商环境，支持中外企业在沪取得更大发展。

格林伯格、沃伦伯格表示，每年来沪参加

上海市市长国际企业家咨询会议都有重要收
获。在这个高层次平台上，大家围绕上海城市

发展发表见解、交流观点、分享经验，对于更
好加深彼此了解、深化彼此合作发挥着积极

作用。上海是一座充满活力、充满希望的现代
化国际大都市，将把握发展机遇，加大投资力

度，为上海城市能级和核心竞争力提升贡献

更大力量。
市领导诸葛宇杰参加会见。

    《视觉档案———江南老桥影像文献展》日前亮

相上海市档案馆外滩馆底层展厅，展览以图文并
茂的多媒体形式，展示了自宋代至民国时期建造

的近四十座无锡古桥。这是上海市档案馆与无锡
市档案史志馆的首次合作，也是两地档案部门更

好服务长三角一体化发展国家战略，充分发挥长
三角地区地域相近、人文相亲的优势，携手挖掘体

现“江南文化”特质的档案资源，使之能够在更广

范围内实现互联共享的一次有益尝试。

本报记者 孙云 孙中钦 摄影报道

    本报讯 市委副书记、

市长应勇昨天主持召开市
政府常务会议，听取市政府

实事项目推进情况，全力以
赴确保今年实事项目全面

完成，广泛征求意见、做好
明年立项工作；研究做好本

市猪肉市场保供稳价工作，

多措并举加强保障。
今年本市确定了十个

方面、28个实事项目，目前
总体推进有力有序，新增

40家社区综合为老服务中
心、开设 550个小学生“爱

心暑托班”、新增 50个托育
点等 11个项目已经提前超

额完成，其余项目正稳步推
进，将陆续在年底前完成，

确保实现“当年立项、当年
完成”。

会议指出，实事项目是
市政府对市民作出的承诺，

要不折不扣全面完成，按节

点高质量推进。明年的实事
项目要提早谋划好，聚焦人

民群众的痛点难点，按照“看
得见、摸得着、能感受、更实

在”的要求，注重雪中送炭，
坚持周期可控，做好机制保

障，让更多上海市民在家门

口、于细微处感受到城市的
温暖。

今年以来，受非洲猪瘟
疫情、生猪养殖周期等因素

影响，全国生猪产能持续下
滑，猪肉市场价格出现波
动。今年 5月，市发展改革委等七部门制定

了保供稳价工作方案，各区各部门积极落
实应对措施。全市已设立“平价猪肉专柜”

394个，并采取了加强疫情防控、稳定生猪
生产、增加市场供应等多方面有力举措。

会议指出，要高度重视超大型城市主
副食品保供稳价工作，严格落实“菜篮子”

市长、区长负责制，把责任扛起来，确保保

供、稳价、优质、安全。要切实研究完善猪肉
等主副食品的生产供应机制，提升本地生

产能力、促进产业转型升级，大力推进域外
生产基地建设，积极建立紧密型生猪外延

基地，发挥龙头企业作用，多策并举稳定生
产、保障供应、加强储备。要不断完善保障

措施，进一步发挥好“平价专柜”等机制作
用，稳定学校食堂饭菜价格，落实价格临时

补贴机制，保障困难群众基本生活。

李强分别会见市长国际企业家咨询会议部分嘉宾

支持中外企业在沪取得更大发展
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    没想到吧， 朋友圈配文也可以 “私人定

制”。据媒体报道，网上流行起了“朋友圈文案
售卖”，不仅可以在线定制表白、祝福、微商广

告等朋友圈配文，还有自称“朋友圈配文‘砖

家’”的人在线授课、布置作业，指导你发出一
条出彩的朋友圈。

住宅可以“精装修”，朋友圈也可以，而且

成本可以低到只需几块钱。用来打造“高端人

设”的图片、文本和视频素材包在网上就能买
到，价格从几元到几十元、上百元不等。 比如，

花 60元购买相关软件就可以实现全球定位功
能，加上全球热门景点旅行小视频和图片素材

包，即可在朋友圈里“环游世界”。 据业内人士
分析，购买人群主要是微商从业者、有虚荣心

的网友以及抱有吸引异性心理的年轻人。

“精装修”朋友圈这门生意，虽然一部分
网友认为是“有需求就有市场”，“一个愿打一

个愿挨”，但就本质而言，它仍然是一种欺骗，

也不可忽略衍生出的法律风险和负面效应。

像前阵子受到关注的“10元修改朋友圈定位
服务”，就可能造成个人信息和隐私外泄。 那

些“朋友圈素材包”，大部分是卖家通过网络

渠道整合收集，因此可能涉及知识产权问题，

还有侵犯他人肖像权、隐私权的风险。虚构朋

友圈内容和定位， 甚至成为一些不法分子的
诈骗手段。

不可否认的是， 很多人发朋友圈时或多
或少都会有些“人设包袱”，往往希望展示出

自己更好的一面，或者说，呈现出希望别人看

到的一面。像微商从业者这类，打造“人设”具
有明显的商业目的，而其他人，也各有各的原

因，寻求关注和认同、满足虚荣心、拓展人脉
资源，都有可能。有人说，朋友圈是“一种介于

现实与虚拟之间的游戏”，只不过，如果朋友
圈与现实生活差距过大， 甚至用上了带有欺

骗性质的“精装修服务”，难免造成一种“人格

分裂”。 例如有人在朋友圈展示出精致生活，

实际上却是过得一团糟，就是自欺欺人，总有
一天会“人设崩塌”。

无论是发朋友圈还是刷朋友圈， 还是淡
定一点的好，既不要背上过重的“人设包袱”，

也别被他人的“高端人设”弄得心烦意乱。

到外滩看
无锡四十座古桥


